
严 正 声 明
根据有关 部 门 及 读 者 来信反

映的情况 ，最近一段时间 ，一些社
会人 员 以 本报 名 义 到一些 企事业
单位特别 是劳动模 范所在单位进
行拉赞助 、搞有偿新闻 等 活动 ，甚
至 以所谓 的 “舆论监督 ”相要挟 ，
在 社 会 上 造 成 了 很 大 的 负 面 影
响 ，也 给 本 报 声 誉 造 成 严 重 损
害 。为此 ，本社严正声明 ：本社

一直严格要求社 内 工作 人 员 认真
执行有 关新闻 编 采纪 律和 广 告经
营规定 ，对 外工作也 一直坚持 “亮
证制度”，并欢迎社会各界对报社
工作进行监督 。对于假 借本报 名
义 从事违纪违规活动 的 人 员 ，本
社将追 究 其法律责任 。

陕 西工 人 报社
2005年 6月 6日

我 省 中 小 企 业 可

申 请政府无偿资助
本报讯　省财政厅和省工交办 日 前制定了 《陕

西省中 小企业发展专项资金管理暂行办法》。依据
该办法的规定 ，符合条件的 中 小企业 ，可向财政部
门和中 小企业管理部门 申请无偿资助或贷款贴息 。

据悉 ，企业技术创新 、新产品开发和以 自 有资
金为主投资的项 目 ，一般采取无偿资助方式 。企业
以银行贷款为主投资的项 目 ，一般采取贷款贴息方
式 。申 请专项资金的项 目 可选择其 中 一种支持方
式 ，不得同时以两种方式申 请专项资金 。中小企业
服务机构开展有关促进中 小企业发展的服 务业务
所发生支出的补助资金采用无偿资助方式 。申请专
项资金无偿资助的额度 ，每个项 目 一般控制在30万
元以内 ，无偿资助资金不超过企业 自 有资金投入的
50%。中 小企业 申 请专项资金贷款贴息的额度 ，根
据项 目 贷款额度及人民银行公布的同期贷款利率
确定 。每个项 目 的贴息期限一般不超过2年 ，贴息额
度最多不超过80万元 。　（李 明 ）

中 南 海

变 贸 易 大 国 为 强 国
据 《瞭 望 东 方 周 刊 》报道　5月 31日 ，

中 共中央政治局举行了 第二十二次集体学
习 ，此次集体学 习 的主题是 “经济全球化趋
势与 当 前国 际贸易发展 的新特点”。

中 共 中 央总书记胡锦涛在主持学 习 时
强调 ，必须适应经济全球化趋势的新发展
和我国改革发展 的新形势 ，进一步树立全
球战略意识 ，积极参与 国 际经济技术合作
和竞争 ，全面提高对外开放水平 。

胡锦涛总书记在会上指出 ，怎样以更加
积极的姿态走向世界 ，充分利用 国际国 内两
个市场 、两种 资源 ，在激烈的 国 际竞争中 掌
握主动权 ，推动我国经济 又快又好地发展 ，
始终是关系改革发展全局的一个重大问题 。

胡锦涛总书记在谈 到发挥好对外开放

推动经济社会发展 中 的作用时 ，将 “着 力转
变对外贸易增长方式”，“以质取胜 ，优化对
外贸易结构 ”摆在第一位。事实上 ，在中
国 对外贸易总额骤升的 同时 ，转变外贸增
长方式的思路 ，一直是学界和外贸实务界
探讨的一个重点 。

2004年 ，中 国 对外贸易总额接近 1.2
万亿美元 ，超过 日 本而位居世界第三 ，中 国
已成为世界贸易大 国 。而从贸易大国 向贸
易强 国 演变 尚 需经过艰难的历程。有专
家认为 ，向贸易强国 目 标迈进 ，其战略选择
是 ，既要保持中 国 中 低端产品或生产环节
的 国 际竞争 力 ；又要提高和实现 中 高端产
品或生产环节的 国 际竞争力 ，从而实现贸
易增长方式的转变 。

我 国

城市环境面 临三大新问 题
据新 华 社 电　污染 日 益边缘化 、机动车

污染加剧 、生态失衡加重……环保总局 日 前
公布的 《中 国城市环境保护》报告指 出 了我
国城市环境保护工作面临的三大新问题 。

报告指出 ，中 国 在许 多传统的城市环境
问题还没有得到基本解决的 同时 ，许多新的
城市环境问题又接踵而来 。

一是城市环境污染边缘化问题 日 益显
现 。城市周边地区更 多地承担着来 自 中 心城
区生产 、生活所产生的污水 、垃圾 、工业废气
等污染 ，城市周边地区的水体 （包括地表水
和地下水）、土壤 、大气污染问题更为突 出 ，
影响了城市区域和城 乡 协调发展 。

二是机动车污染问题更为严峻 。中 国 已
经成为世界汽车 第 四 大生产 国 和 第 三大消

费国 ，2004年汽车保有量达到 2742万辆 。
机动车保 有量 的 高速增长 导致 的城市空 气
污染将是城市发展 ，特别是大城市发展面临
的严峻问题 。

三是城市生态失衡问题不断严重 。城市
自然生态 系统受到了严重破坏，“城市热岛 ”
“城市荒漠 ”等问题突 出 。同时 ，城市 自 然生
态系统的退化 ，进一步降低了城市 自 然生态
系统的环境
承载 力 ，加
剧了 资源环
境供给和城
市社会经济
发 展 的 矛
盾 。

我省高考志愿分两阶段填报
本报讯　昨 日 记者 由 省招办获悉 ，今年我省

普通高校招生填报志愿工作分两段进行 。提前录
取 、第一批本科和第二批本科录取的志愿在高考
结束后 、分数 公布前的 6月 9日 至 6月 13日 填
报 ；第三批本科和高职 （专科 ）录取的志愿在分数
公布后的 7月 4日 至 7月 6日 填报 。体育 、艺术类
专业与提前录取批次同时填报志愿 。

根据往年填报志愿存在的问题 ，省招办提醒
考生注意 ，选择和填写志愿必须准确 。如果所填
写 的 学 校和专业 名 称 、代号与报 纸 公布 的 不一
致 ，志愿表上所填写的学校和专业批次位置与报
纸公布的批次不符 ，所选择学校和专业与 自 己报
考科类不符 ，所填写的志愿都是无效的 。要注意
拟报考学校的基本情况和有无特殊要求 。要慎重
对待愿到其他专业和院校的表态选择 。

需要特别注意的是 ，第三批本科和高职 （专
科 ）志愿填报时间更改为分数公布之后进行。建
议准备报考第三批本科和高职 （专科 ）志愿的考
生 ，高考结束后不要远离 当 地 ，以免错失填报志
愿的机会 。　实 习 生　蒲 婧 怡

为 了 把 我 省 今 年 头 号 电 力 工 程 、第 二 回
延 输 神 330输 电 线 路 打 造 成 精 品 国 优 工 程 ，
陕 西 送 变 电 工 程 公 司 安 全 施 工 ，科 学 组 织 ，质
量 进 程 保 证 、环 境 保 护 等 多 方 面 进 行 精 心 准

备 ，目 前 的 所 有 施 工 人 员 已 完 成 的 技 术 培 训 ，
37个 施 工 队 已 进 点 施 工 作 业 ，已 挖 坑 124
基 ，运 输 完 成 89基 ，基 础 浇 制 8基 。

柳 影　摄

汉江渭 河丹江 实行沙石禁 采
本报讯　记 者 6月 3日 从 省水利厅 召

开的新闻通报会上了解到 ，今年 6月 1日 至
9 月 30日 我省渭河 、汉江 、丹江全面实行沙
石禁采 。在 6月 2日 省水利厅组织的联合执
法行动中 ，周至一非法采沙点被强行拆除 ，
设备 已扣押，从此打响了我省河道采沙执法
第一枪 。

6 月 1日 我省进入汛期 ，为了确保河道

行洪安全 ，依据 《陕西省河道采沙管理办
法》，渭河干流 自 宝鸡峡大坝至入黄河 口 段 、
汉江干流 自 勉县武侯镇至洋县小峡 口 段 、丹
江干流 自 二龙 山 大坝至丹凤 月 日 滩段 6月
1 日 至 9月 30日 进入禁采期。《陕西省河
道采沙管理办法》于去年 6月 17日 由 省人
民政府第 100号令发布 ，并于 当 年 8月 1日
起正式实施 。　本报记 者　赵 阳
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本报讯　由 西安客运段担 当 乘务工作的
延安至北京西特快 列车车次和开行时间 目 前
已确定 。

7 月 1日 新 开 行 的 北 京 西 至 延 安 的 车
次 为 T43/T46次 ，从 北 京 西 发 车 的时间是
21：03；途 经 西 安 的 到 达 时 间 是 次 日 8：39，
8 ：54开车 ，停车 15分钟，13：41到达终点站
延安 。延安至北京西的车次为 T45/T44次 ，开
车的时间是 16：03；途径西安的到达时间是当
日 20：50，21：05从西安开车 ，次 日 8：41到达
北京西。T43次北京西至延安全程运行 16小
时 38分 ，其 中 北京西至西安 间运行 11小时
36分 ，比 目 前正在开行的 T41次列车提前了近两个小
时；T46次西安至延安间运行只有 4小时 47分 ，比 目 前
正在开行的 4762次列车提前近 3个小时 。　（齐援安 ）

全球客属 六月 来陕寻根
本报讯　6月 份 ，我省将迎来全球客家人的大

聚会 。
6 月 11日 至 14日 ，我省将在西安 、宝鸡 、延安

三地隆重举行 “第二届世界客属恭祭炎黄两帝典礼
暨中 国西部考察行活动”。这将是继 2001年在西安
举办的重阳节世界客属恭祭轩辕皇帝之后 ，全球客
属来陕寻根问祖规模最大 、规格最高 、联系最广 、影
响最大的一次文化和经济交流的盛会 。客家人不是
少数民族 ，是南迁汉人 ，在唐末至明中叶聚集于闽 、
粤 、赣连接地区 ，与 当地少数民族相互融合 ，由 此而
迁徙至世界各地。据有关统计 ，客家人现分布在五
大洲 81个国家和地区 。我省的客家人主要分布在
商洛 、安康一带 。　本报记者　赵 阳

陕西 四所民办高校升本
本报讯　近 日 省教工委 、省教育厅在西安举

行了西安翻译学院 、西安外事学院 、西安欧亚学
院 、西京学院成立大会 。省委书记李建国 、省长陈
德 铭 为 这 四 所新 成 立 的 民 办 普 通 本 科 高 校 揭
牌 。加上 此 前 已 经升 为 本 科 院校 的 西安培华学
院，陕西民办普通本科高校总数达 5所 ，占到全
国 民办普通本科高校总数的五分之一 。

根据教育部相关批复 ，西安翻译学院 、西安外
事学院 、西安欧亚学院 、西京学院四所学院从事以本
科为主的高等教育 ，同时举办专科层次的高等职业
教育 。在校生规模分别暂定为18000人 、15000人 、
1 6000人和15000人 。其中 ，2005年首次本科招生专
业西安翻译学院应不超过4个 ，西安外事学院 、西安
欧亚学院 、西京学院招生专业应不超过6个。（边 吉 ）

郭三 ”和他的金字招牌
“ 找谁 ，找郭三 ，知道 ，他是我们工地的金字

招牌 ，名气大着呢。”别人问起中 国 水利水 电三局
安装公司的 “郭三”，安装公司纪委书记一脸的兴
奋 。

“ 郭三 ”何许人也 ，看着记者迷茫 ，水利水 电
三局党委工作部的王部长连忙纠正 ，“郭三 ”就是
刚刚受表彰的全国劳模郭均峰 。因其排行老三 ，
大家 习惯叫 “郭三”，这名字叫久了又感亲切 ，真
名反而没人叫 了 。干完黄河小浪底工程 ，郭均
峰来到三峡参加 “世纪工程 ”已经五年了 ，在三峡
这块建设热土上创造了一个个奇迹 。说 “郭三 ”是
金字招牌一点不假。2003年 4月 ，他所在的企业

在三峡右
岸厂房大
型起 吊 设
备港机安
装 的 竞标

中一举中 标 ，这在别人眼里可是块烫手的 山芋 。
MQ2000型港机 自 重 1400多吨 ，40层楼高 ，仅它
的臂架就长达 62米 ，重达 85吨 ，光高强度螺栓
就有 13000多个 ，其安装难度属三峡乃至全国大
型施工设备安装之最 。安装港机那天 ，一大早 ，天
下起瓢泼大雨。4名 员 工在 80多米高的半空 中
穿销子 ，一头穿好了 ，另一头却怎么也 穿不进
去 。在地面指挥的郭均峰急了 ，系好安全带爬了
上去。看到大伙在雨中 作业 ，郭均峰的眼 泪和雨
水混在了一起 ，他哽咽着对大家说：“咱拼命也要
把这活拿下来 ，不能丢三局的脸。”十几个小时
后 ，另一个销子终于穿进去了 。拆装港机时 ，郭均
峰多次发现人字架耳版裂纹 、人字架头部主板断
裂 等缺陷 ，凭着认真负责的态度 ，他及时进行了
处理 ，避免了可能发生的设备重大安全事故。第
一次独立承担全国特大起 吊设备安装 ，这一仗 ，
郭均峰 出 手赢了 。　（下 转二版 ）

试 飞 院 为 纪 念 中 华 全 国 总 工 会成 立80
周 年 ，增 强 基层 工 会组 织 活 力 ，增 进 职 工 对
工 会知识 的 了 解 ，近 日 隆重 举行 了 “健康杯 ”
工 会知 识 竞 赛 。陕航局 工 会主 席 温 亚 民 、院
党 委 书 记 于 以 贵 等 到 现 场 观 看 。今 年 是 试

飞 院 型 号 任 务 最 为 繁 重 的 一 年 。参 赛人 员
在确 保 完 成 中 心 任 务 的 前提 下 ，克服 困 难 ，
加 班 加 点 ，为 这 次 竞 赛付 出 了 辛 勤 的 努 力 。
图为 院 工会主席 葛 和 平 在 比 赛 前 致词 。

芦晓萍　赵建斌　摄

破 茧 之后 翩翩 飞

当 蛹 破茧而 出 的 时候 ，会 变成一 只 美丽
的蝴蝶 ，展 翅翩飞 。渭南鑫汇纺织有限责任公
司 ，在转换机制 中 就是一 只破茧的蝴蝶 。

鑫 汇 公司 的 前 身 为 渭 南市纺 织 厂 ，是我
省纺 织 系 统的 老牌纺 织企业 ，在渭 南市 的 工
业发展 史上曾 占 有重要 的位置 。然而在 1999
年 ，这 个 老牌纺 织 企 业 却 走 到 了 破 产 的 困
境。国 有企业传统 的管理方式使渭纺作茧
自 缚 ，仅 靠 自 身 的 力 量 已 很难破茧而 出 ，
走 出 困 境 。就在这时 ，“国 有民营 ”的改制
思想在职工的忧虑 中 浮 出 水面 ，陕西三鑫
公 司 以 4000万 元 的 价格收购 了 渭 南纺织
厂 ，并在此基础上组建 了鑫汇纺织 公司 。
该 公 司 组 建 之 初 ，吸收 了 原 企 业 95%的 职
工 ，解决了职工 的 后顾之忧 。他们还按照精简
高效 的 管理方式对企业 的管理部 门 和生 产单
位进行重新设置 ，近 5万锭的 中 型企业 只设 6
个职能科室 、8个 车 间 ，人 员 充 分 向 一线 分
流 ，机构 设置和用 工 比原来大幅减少 ，而工作
效率却大大提高 。之后 ，他们严格控制成本 、

降低消 耗 ，将 员工 的 工 资 分配 同 产量 、质量 、
消 耗 等 指标挂钩 ，有效地提高 了 产品质量 。改
制 的 当 年 ，棉纱一等 品率达到 100%，原布下
机一等 品率 由 过去 的 25%提高到 46%，织布
机效率 比原来提高 了 20个百分点 。公司 在生
产经营稳步发展 的 同 时 ，投 资 200万元 ，对厂
容厂貌进行绿化和改造 ，建成 以草坪 、广场 、

喷泉为一体 的 花园 式工 厂 ，企业形象和 员 工
面 貌 在 几 年 时 间 内 就 发 生 根 本性转 变 ，到
2002年 ，利税三年提高 了 3倍 ，成为渭 南市的
利税大 户 。

实现 了三年 目 标 ，对于鑫汇公司 来说 ，只
是一个 “蛹 破茧的过程”，离展翅翩飞还有很
大 的距 离。企业要 发展 ，技改是关键 。近几

年 ，他们投 资近 300万元 ，对纺纱和织布主机
及配套设施进行较大规模 的 更新改造 ，有效
的 提高 了 生产能 力 ，产品 质量也 有很大 的提
高 。鑫汇 公司党委书记薛景成对记者说 ，由 于
在技改上 的 大投入 ，完成了 产品 的 更新换代 ，
他们现在主要给 国 棉五 厂 、八厂 等 大 企业供
货 ，不像过去光给小企业和私人企业供货 ，企

业 的 竞争 力 日 益增强 。有人说 ，民营企业一般
不重 视 员 工 的技能培训 ，在鑫汇 公司记者却
看到这样的情景 ，他们比一些国有企业都重视
员工的技术培训 。记者采访时 ，该公司正在开
展 “5S”管理活动 ，就是 “整理 、整顿 、清扫 、清
洁 、修养”，是被 目 前国 内外纺织企业证明的一
种 “提高 员工综合素质 、提高企业管理 ”的先进

管理办法。他们是今年才开始搞这项活动的 ，
第一阶段的学 习 刚结束 。另据记者了解 ，去年
该公司就举办了 员工技术比武 ，由 230人最终
参与决赛 ，26人获奖 。技术比武的开展 ，有效地
提高了 员工的技能水平 ，2004年该企业的平车
一等一级车率 ，计划完成率 、准确率都达 到了
100%，这在过去是没有 的 。

改 制 五 年 来 ，鑫 汇 公 司 以 科 学 的 管
理 、改 革 创新 的 精 神不断将 企 业 做 大做
强 ，成功地走 了 一条 “国 有民营 ”的改革发
展之路 。五年来 ，企业纱产量年平均递增
20%，布产量年平均提高 6%，工业 产值在
2004年达到 1.26亿元 ，利税 由 改制之初

的 76万元提高
到 2004年 的
300万元 ，安置
下 岗 职 工 1000
余人 。
本报记者　阎 冬
实 习 生　曹 琼


